



Avanza reforma a Ley del Infonavit en el Senado

● Existe absoluta certeza sobre el manejo de los fondos, asegura Alejandro Murat

PREVÉN LLEVARLA HOY AL PLENO

Tras agrio debate, avalan comisiones del Senado la reforma al Infonavit

Acusan opositores que el gobierno busca quedarse con fondo de los trabajadores // Están encabronados porque el instituto edificará viviendas dignas, revira Morena

**ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA**

La minuta de la reforma a la Ley del Infonavit se aprobó ayer en comisiones del Senado, sin cambios, después de una discusión de dos horas y media, en la que los legisladores de la 4T rechazaron los señalamientos reiterados de los opositores de que la intención es permitir al gobierno quedarse con los recursos de vivienda de los trabajadores.

El dictamen fue avalado por las Comisiones Unidas de Reordenamiento Urbano y Vivienda y de Estudios Legislativos, que presiden Luis Armando Melgar (PVEM) y Enrique Inzunza (Morena), respectivamente, con 18 votos a favor, siete en contra y dos abstenciones, y turnado a la mesa directiva del Senado.

La intención es que se le dispense primera lectura y se apruebe hoy mismo en el pleno senatorial.

Al final de la reunión, Alejandro Murat (Morena) comentó que la oposición maneja mitos sobre la reforma que, contra lo que afirman, da certeza absoluta sobre los fondos de vivienda de los trabajadores, que ahora serán vigilados por la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Durante la discusión, el senador Miguel Pavel Jarero (Morena) dijo que los opositores “están encabronados” porque el Infonavit va a construir viviendas dignas para los empleados de bajos ingresos.

Igualmente, la también morenista Blanca Judith Díaz refutó al coordinador de la bancada panista, Ricardo Anaya, quien sostuvo que la enmienda “es un robo y un atraco”; le recordó que el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ya dio una muestra de que se busca proteger a los trabajadores, a quienes se redujeron o condonaron deudas impagables en sus créditos de vivienda.

Anaya se quejó de entrada de que en el dictamen “no hay un solo cambio respecto de lo que aprobaron los diputados, ni una coma”. Sostuvo que el gobierno podrá disponer de los 2.5 billones de pesos del Fondo de Vivienda de los Trabajadores. Discurso que repitieron sus compañeros de banacada.

Al respecto, desde Morena aclararon que se trata de mentiras. Manuel Huerta explicó que este año sólo 72 mil 336 millones de pesos se destinarán a la construcción de casas. “Dejen ya de mentir, de decir tantas falsedades”, recriminó a panistas y priistas.

El actual modelo financiero del Infonavit “sólo generó deudas impagables”, y “el derecho a tener un techo digno es algo que por décadas se olvidó”, advirtió la también morenista Guadalupe Chavira.

El descontento y rabia de la oposición se manifestó contra la creación de una empresa filial del Infonavit, que será la responsable de edificar viviendas, y contra el nombramiento de Octavio Romero como director del Infonavit.

“Lo peor evidentemente lo encontramos en torno a los detalles de esta empresa filial que pretenden crear en tan solo 30 días, una empresa que comprará terrenos, construirá y administrará vivienda y tendrá el manejo de los recursos de los trabajadores, todo esto sin estar sujeta a rendición de cuentas”, sostuvo la priísta Mely Romero. Igual discurso fue el de su compañera Claudia Anaya.

Luis Armando Melgar rechazó que la firma filial del Infonavit no se pueda fiscalizar. “Tendrá los candados para rendir cuentas tanto al consejo de administración como a la asamblea del organismo”. Además, dijo, se pedirá a Octavio Romero acudir periódicamente al Senado para informar cómo avanza esa constructora.



▲ La minuta enviada por la Cámara de Diputados avanzó ayer en el Senado con 18 votos en favor, siete en contra y dos abstenciones, sin ningún cambio adicional a los hechos en San Lázaro. Foto Germán Canseco